
Wir sorgen für                       

                           die nötige Transparenz! 

 
Hochschulentwicklungsplan HEP V?               
 
Wir müssen, wenn es auch euer Ziel ist, die Entwicklungen 
der Hochschulentwicklungsplanung (HEP V) für uns 
LehramtsstudentInnen positiv beeinflussen. Die Schwierigkeit 
bei der Erfüllung dieses hohen Zieles ist die fehlende Offenheit 
und Transparenz, die so glauben wir bewusst von den 
Verantwortlichen  herbeigeführt wurde. Wir werden versuchen, 
diesem Sachverhalt entgegen zu wirken. 
 
An dieser Stelle ein paar Fakten: 
Was wissen wir? 
Wir wissen, dass die Konsequenzen des Sparens von 100 Mio. € im universitären 
Hochschulentwicklungsplan V (HEP V) festgeschrieben werden. Dieser HEP V ist Teil 
des Hochschulgesamtplanes V (HGP V) des Landes. In diesem Gesamtplan sind die 
Entwicklungen aller Hochschulen enthalten. In der HEP V ist der akademische Senat 
das höchste Gremium der Universität. Am 16. November 2005 wurde eine 
Arbeitsgruppe (AG) eingesetzt, die über alle partiellen Interessen hinweg eine 
gesamtuniversitäre Perspektive verfolgen soll. Diese AG setzt sich wie folgt 
zusammen:  

Die Arbeitsgruppe zum Hochschulentwicklungsplan V 
Professoren: Vertretung: 
Hans-Eberhard Porst (FB3) Bernd Kuhfuss (FB 4) 
Edda Wesslau (FB 6)  Jürgen Lott (FB 9) 
Norbert Ricken (FB 12)  N.N. 

Armin von Gleich (FB 1) N.N. 

Jürgen Gutowski (FB 1) N.N. 

WiMis / SoMis Vertretung: 

Gerhard Zacharias (FB 8) Birgit Lutz-Kunisch (FB 4) 

Konrad Nettmann (FB 2) Christoph Weber (FB 1) 

Bernd Müller (ZMML) Angela Wendt (FB 8) 

Studierende Vertretung: 

Martin Peters Ulrich Rohlfs 

Ronald Gotthelf Thorsten Neumann 

                                              
Diese Arbeitsgruppe soll dem Akademischen Senat Anfang 2006 einen 
Zwischenbericht vorlegen und bis Mai die entgültigen Entscheidungen. 
 



 
Was wir noch nicht wissen:  

• Können wir die Entscheidungen der AG für uns beeinflussen? Wenn ja; wie? 
• Wie wurde über die personelle Zusammensetzung der AG entschieden? 

Gerüchte oder Wahrheiten »→ Während der Neuwahl des AStAs konnten 
StudentInnen mit internationalem StudentInnenausweis (ISIC) die Personen 
wählen. Mit normalem Studentennachweis nicht! Selektion der Wähler? 

• Wie sorgen die Verantwortlichen für die nötige Transparenz und Öffentlichkeit 
der Sitzungen? Gerüchte oder Wahrheiten »→ Wir sollen nicht über alles 
informiert werden, um dem Prozess nicht im Wege zu stehen. Die Sitzungen 
sind !noch!  nicht öffentlich. 

• Sind die Abstimmungen innerhalb der AG überhaupt möglich, oder 
überstimmen die  Naturwissenschaften die Geisteswissenschaften? Gerüchte 
oder Wahrheiten »→ Es wird behauptet, dass die Naturwissenschaften die 
Geisteswissenschaften stets durch Absprache überstimmen. Das wäre ein 
Skandal! 

 
Wenn ihr Verantwortlichen oder Genannten euch über diese Gerüchte ärgert, dann 
löst sie doch bitte auf und sorgt für die nötige Transparenz.  
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